

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 12 DE OCTUBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Núm. 4260.

Seccion editorial

LEPANTO

El día 7 del corriente recuerda la historia una de las mas brillantes páginas del cristianismo; la batalla de Lepanto. Después de la heroica guerra sostenida por espacio de ocho siglos contra los sectarios de Mahoma, vencidos sus restos en la Alpujarra con la muerte de su caudillo Aben-Abon, que pereció en aquella campaña, con tanto acierto dirigida por el joven D. Juan de Austria, el valeroso capitán, activo, prudente, cuyas proezas habia de inmortalizar la fama, llevando unido su nombre al de su hermano y rey D. Felipe II; no contento con haber arrancado de sus extensos dominios el estandarte de la media luna, volvió sus ojos hacia Constantinopla, foco y asiento del islamismo, que con su poder colosal y siempre creciente amenazaba destruir al mundo.

Ensoberbecido el hijo de Soliman por las conquistas que su padre consiguiera, propúsose Selim II hacerse dueño de la rica isla de Chipre, á cuyo efecto preparó una formidable armada, fuerte de doscientas ochenta galeras con ciento veinte mil hombres de guerra y remo. Alarmada la cristiandad con tan extraordinarios aprestos, Venecia, á quien pertenecía Chipre, por cesion de la noble vinda del rey Jacobo, fué la primera á dar el grito, y rechazando dignamente las proposiciones del Sultan, determinó defender con las armas su derecho.

Pero Venecia no era ya la reina del Adriático; escasa de recursos, con pocas é indisciplinadas tropas, desahucadas y deterioradas sus plazas fuertes, miró alrededor de sí; acude á sus mejores amigos en demanda de auxilio, encarceló la justicia de su causa y el interés mismo de los pueblos de Europa en cortar los vuelos al poderoso musulman. Francia proclama la neutralidad y se escusa con sus luchas interiores; Inglaterra, que constantemente dice ponerse al lado de la justicia, acababa de hacerse protestante; Austria se hallaba en tregua con los turcos; Portugal, ocupado en sus propios negocios, dejóse arrastrar por el egoismo de la época. Dos pueblos quedaban de esforzado corazón y ánimo levantado, dos potestades de la tierra, égida del derecho, apoyo de la justicia, amparo y defensa de lo bueno, como perseguidores de la impiedad y de todo lo malo, cualquiera que fuese la forma que tomara: un anciano sacerdote, un pontífice santo, Pio V el rey de Roma; y el monarca,

de voluntad enérgica, sutil ingenio y pensamientos elevados que la historia apellida D. Felipe el Prudente, cuyos defectos propios de toda humana naturaleza, llegan á olvidarse en gracia al objeto que le dirigia; la unidad religiosa, fuente de nuestro bienestar, de nuestra independencia, de nuestra fuerza. Aliados con Venecia, reuniéronse en Roma los embajadores, celebrándose los tratados en que se constitua el rey de España á subyugar con tres partes de seis; dos Venecia y una el Papa, conviniendo en nombrar generalísimo de la armada, compuesta de doscientos cincuenta bageles, montados por cincuenta mil hombres, al esforzado capitán D. Juan de Austria, y á los generales Doria, Barbarigo y Santa Cruz.

Señalado el día de la partida, dió el Santo Padre su bendiccion al príncipe español, recomendándole que atacase á los enemigos al primer encuentro, y anunciándole la victoria.

Eran las cinco de la mañana del día 7 de octubre de 1571; el sol brillaba con vivo resplandor; el hermoso cielo de la Grecia no se hallaba empañado por la mas leve nubecilla, y los buques se deslizaban magestuosamente sobre el azulado mar, apenas agitado por un viento fresco y ligero. Una galera de Doria, dió el aviso de haberse descubierto, al doblar el golfo de Lepanto, la escuadra enemiga. Favorable el viento á los turcos, empujaba su flota hacia la de los aliados; pero antes que se hubiera disparado el primer cañonazo habia cambiado, convirtiéndose en contrario, para los musulmanes.

Aquel cambio inesperado fué para los cristianos un favor del cielo, aumentando su confianza.

Al fin las dos escuadras, cayendo la una sobre la otra, con todas las velas cargadas, dieron principio á la batalla con un fuego terrible, comunicándose en un instante la simultánea arremetida á toda la flota. Aquel primer choque fué espantoso: rotas las líneas, desaparecieron el orden y la simetría, que los ejércitos presentaban un momento antes, y situados los buques tan cerca, que casi se tocaban las vergas; el hierro y el plomo atravesaban sus flancos, rasgan las velas y rompen los mástiles, los cuales caen con horrible ruido, ahogando por un momento los dolientes ayes de los heridos y de los moribundos; el mar se cubre de cadáveres y despojos, y para aumentar el horror de aquella vasta escena de carnicería, un humo negro y espeso envuelve á los dos ejércitos, y en medio de las tinieblas que roban la luz del día, turcos y cristianos combaten con un encarnizamiento y un frenesí que solo puede inspi-

rar el odio inveterado de dos religiones contrarias.

Se concluirá.

Seccion oficial

Se ha dispuesto por real orden que publique la Gaceta del 9 que se encargue interinamente de la vice-presidencia de la junta general de Estadística, el señor don Francisco de Coello y Quesada, director mas antiguo de la referida junta.

También publica los reales decretos admitiendo la dimision que ha hecho D. Juan Antonio Vidma, de la plaza de oficial de la clase de cuartos que ocupaba en el ministerio de Fomento; y nombrando oficial tercero de la clase de segundos del propio ministerio á D. Teodoro Ponte, que lo era cuarto en comision.

Seccion de noticias

NACIONALES.

La lluvia que descargó en la noche del 6 sobre Alicante, fué tan copiosa, que inundó por completo cuatro casas en la plaza de las Ba cas, dos en la calle de S. Francisco, una y dos almacenes en el paseo de la Reina y una frente al gobierno de provincia. En la plaza de la Constitución donde el agua se encontraba á media vara, prestaron un gran servicio los serenos, desbrozando los desagües que estaban atascados. La oscuridad completa en que á poco mas de la una se encontraban hizo mas penosas sus operaciones. Cerca de las cuatro se retiraron fatigados y completamente empapados en agua. Gracias al pronto auxilio de esas personas, no hay desgracias personales que lamentar, aunque sí algunos desperfectos en el mobiliario de las habitaciones en que penetró el agua.

Segun nos dicen de Rivadeo, la escarlata y el sarampion que hace algunos dias invadió aquella villa, atacando simultáneamente á los niños y aun á los adultos, haciendo muchísimas victimas, va decreciendo notablemente.

La suscripcion abierta en Sabadell á favor de los perjudicados con el incendio de la nueva fabrica de vapor del Sr. Barrella, produjo solo en el acto de la reunion que se celebró para acometer esta empresa, y que fué presidida por el señor conde de Llobregat, la suma de 27,200 rs.

Noticias del Perú recibidas por La France dicen que el gobierno de Lima sigue protestando de su inocencia relativamente á los peligros que corrió el señor Salazar y Mazarredo. A pesar de su mi-

seria afecta prepararse á una lucha marítima y ha intentado en vano sacar partido de la intervencion del representante italiano llegado recientemente al Perú. Acaso tiene demasiada confianza en el concurso material que puede obtener del Congreso americano próximo á reunirse en Lima.

Dice La Correspondencia del 9. Hoy recibe S. M. la reina madre en audiencia de despedida, y el 12 saldrá para Oviedo, segun habiamos anunciado.

La cuestion del Perú no ha tenido aun una resolucion definitiva, y es posible que para decidirla se esperen las noticias del próximo correo, que serán importantes, porque se esperaba saber el resultado de la reunion que debia celebrarse á la salida del último vapor.

En la madrugada del jueves apareció en uno de los arrabales del pueblo de Caragente (Valencia) el cadáver de un hombre, cosido materialmente á punta de daga, pues tenia quince heridas. Este desgraciado era, segun parece, algo aficionado á la bebida; y no sería extraño que este vicio haya sido, como en otras ocasiones, el principal motor de esta nueva desgracia.

Escriben de Madrid que han sido infelices las personas que han acudido hoy al palacio de los marqueses de Remisa á despedirse de S. M. la reina madre, quien como digimos que sucedería, sale, si no el 12, el 13 del actual para Oviedo, donde no permanecerá sino hasta despues que termine la cuarentena de su hija doña Cristina.

Ha fallecido el ilustrísimo señor obispo de Coria, D. Juan Nepomuceno Garcia de Garay.

Sobre las inundaciones ocurridas en Valencia, á consecuencia de las lluvias, hallamos en la prensa de aquella ciudad los siguientes pormenores, que amplian los que por despacho telegráfico nos comunicó nuestro corresponsal:

«A consecuencia de los terribles aguaceros que á cortos intervalos descargaban ayer viernes sobre nuestra ciudad, algunas de sus calles y plazas sufrieron, en las primeras horas de la mañana, una inundacion pocas veces conocida. En especial en las plazas del Principe Alfonso y Tetuan, y las calles que á esta última afluían, el agua penetró en muchas casas, invadiendo los cuartos bajos y cuartos hasta con tres y cuatro palmos de agua, teniendo que sacarse las caballerías y muebles, y desaguarlas, algunas de ellas por medio de bombas. Las autoridades, con un celo digno de todo elogio, se presentaron en los sitios mas amenazados, adop-

lando las oportunas disposiciones, y la compañía de zapadores-bomberos, con el celo que la caracteriza, trabajó para aminorar las consecuencias de la inundacion. Hemos oido asegurar que esta debe su mayor incremento á haberse embozado en las rejas colocadas para evitar defraudaciones á la Hacienda, las alcantarillas de nuestra ciudad, de modo que perdido el natural desagüe, se detenia el agua en las calles. Ignoramos si será cierta esta noticia, mas aun cuando no fuera, no seria por ello menor el peligro que ofrecen dichas rejas, que pueden ocasionar un conflicto á la ciudad: comprendemos que la Hacienda trate de evitar los fraudes que disminuyen sus ingresos; mas escogite para ello otros medios menos espuestos á causar daños que nadie puede indemnizar. No fué solo en aquel barrio donde el agua se estendia sobre el pavimento de las calles. La plaza de Pelliceros estaba tambien convertida en un lago, y á ello contribuye sin duda el adoquinado, que no absorbiendo el agua, la resbala sobre su superficie, transformando en rios nuestras calles.»

Si es verdad lo que ayer se decía, de que España auxiliará al Ecuador en la lucha que esta república sostiene actualmente con el Perú, no significará esto, como pretende La Iberia, que el gobierno español trate de emprender una nueva guerra en América; sino que viéndose precisado para sostener la dignidad y los intereses nacionales, á obrar eficazmente contra el Perú, es natural que auxilie y obra de acuerdo con todos los enemigos de éste y en favor de los que, como la república del Ecuador, no han dejado de favorecer la causa de España en el continente americano.

A consecuencia de haberse extraviado las llaves de los sepulcros de D. Alonso el Sabio y de dona Beatriz, mujer de don Fernando III, cuyos restos se conservan en la capilla de los Reyes de la suntuosa Basílica de Sevilla, se ha solicitado por el capellan mayor que, interviniendo el real patrimonio como patrono de aquella, y el diocesano, se proceda á la apertura de los féretros que deben contener las cenizas de tan ilustres personajes, con objeto de reconocerlos y dotarlos en seguida de las convenientes calidades de seguridad.

El 4 del actual fué un dia aciago para varios pueblos del partido de Tamarite y de Barbastro. Parece que entre dos y tres de la tarde descargó en los términos de Castejon del Puente un pedrisco tan horroroso, que acabó con todo el escaso fruto de la oliva y uva que existia, dejando á los moradores en la mas espantosa miseria. Cayeron piedras del tamaño de un buevo de gallina, destrozando los cristales y tejas del pueblo é hiriendo de alguna gravedad á cuatro hombres á quienes

(228)

—¿Estamos en un castillo encantado? No tropiezo mas que con misterios y secretos.
—Cada uno tiene sus negocios, ó sus placeres; buscad los vuestros, baron.
—Empiezo á creer que el vizconde es el mas afortunado de los tres.
—¿Quizá! repuso Pampelonne. ¿Dónde os parece que nos acostemos?
—Dónde mejor que en las habitaciones del griego?
—Esa es mi opinion. Vamos á descansar: tengo la cabeza muy pesada.
—Yo, antes de recogerme, visitaré nuestros centinelas.
—Como gustéis; yo abandono el servicio hasta mañana. ¡Buenas noches!
—¡Buenas noches!
Pampelonne se dirigió hacia las habitaciones de Ancyre; Rochemorte hacia el cuerpo de guardia, y demas puntos donde habia centinelas.
—Instalado en el cuarto en que habia de dormir, el gascon, arrojó su capa, desabrochó su ropilla, y sacó una bolsi-

(229)

la pendiente de su cuello por un cordón, tomando un papel doblado en cuatro dobleces que llevaba dentro.
—¡Esto es! dijo despues de haber leído parte del papel, y comenzándole de nuevo dijo así:
«A diez pasos de la tercera bóveda que conduce del patio principal á las cisternas, se encuentra un puerta forrada de hierro sin cerradura aparente: es necesario quitar una de las barras que trancan la puerta: la tercera contando desde arriba, descubriéndose entonces un agujero triangular. Bastará una leve presion en ese agujero con la adjunta llave para hacer girar la puerta.»
Ya abierta, se darán algunos pasos adelante y se tomará á la derecha andando cien pasos por una galería ó subterráneo, practicada en el espesor de la bóveda. Al concluir los cien pasos, se encontrará una nueva puerta que se abrirá del mismo modo que la primera; solo que en lugar de quitar la tercera barra contando desde arriba, se quita la cuarta contando desde abajo.

(232)

El gascon habia apercibido en un rincón de la estancia una linterna sorda, que servia sin duda al gobernador cuando hacia sus rondas.
Pampelonne encendió la linterna, la escondió debajo de su capa, ciñó un puñal á su cintura y salió de la estancia.
El gascon atravesó el patio principal, encaminándose derecho hacia las cisternas. Tres bóvedas sostenian hacia aquella parte una enorme torre, bajo la cual se encontraban las cisternas de la fortaleza. Una verja sólida defendia casi siempre el paso hacia las cisternas: aquella verja se encontraba abierta aquella noche, á consecuencia sin duda del desorden que la reciente pelea habia introducido en el castillo. Pampelonne siguió la bóveda contó diez pasos y se encontró junto á la puerta defendida por barras de hierro, alzó la linterna y llevó su mano á la tercera barra.
—¿Quién va? exclamó una voz á su espalda.

(225)

¡Oh! no ¡por caridad! ¡por la memoria de aquellos que desde el cielo me acusan! ¡En nombre de Cristo, que perdonaba á sus enemigos, matadme!
El capitán pronunció esta súplica con acento tan desgarrador, que Pampelonne, volviéndose á Rochemorte, dijo:
—Si el baron no repugna tocaros, que él realice tan buena obra.
—¡Dios nos manda ser misericordiosos! dijo el baron; quien sabe si un dia me encontraré yo en la posicion desesperada de ese infeliz?
—Entonces, acabad, dijo Pampelonne alejándose algunos pasos.
Rochemorte se acercó al herido, y á la dudosa claridad de la luna que asomaba entre cenicientas nubes, con-

la tormenta cogió en despoblado. Igual desgracia sufrieron otros pueblos, y muy especialmente los de Alcampel y Castillonroy.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina 19 plazas de alumnos, pensionadas por el ministerio de Marina, y para proveerlas se admitirán solicitudes hasta el 30 de noviembre próximo.

Merced á las disposiciones adoptadas por el gobernador civil de Barcelona, secundado por el cuerpo de vigilancia, se ha logrado encontrar en una de las casas del Ensanche, frente á Juuqueñas, una máquina perfecta y de lo mas adelantado en su clase, de acuñar moneda; tambien habia crisoles llenos de metal y á medio fundir, con indicios de estar todo preparado para la acuñacion de monedas de cuatro duros. Ignoramos si se han hechos algunas prisiones de resultas de este hallazgo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nueva-York, 24 (por la noche).—El general federal Sheridan ha perseguido al confederado Early hasta Wootstock, donde hizo alto.

El oro está á 204 y el algodón á 140. Argel, 5.—El general francés Jolivet ha rechazado el ataque de 1,500 árabes, causándoles muchas pérdidas. El combate ha sido muy reñido, quedando muertos en el campo 86 franceses.

Paris, 7.—Cartas de Roma dicen que el Papa ha declarado á los personajes que le han visitado, que comprendía que era necesario usar de grande prudencia; pero que era inútil esperar que la Santa Sede pudiese tratar con el reino de Italia.

Marsella, 7.—El príncipe Humberto ha llegado y va á embarcarse inmediatamente.

El domingo último ha circulado el rumor de que estaba proyectada una manifestacion. La guarnicion francesa ha tomado las oportunas precauciones, y no se ha alterado el orden. El embajador de Austria se espera para el 15 del actual.

Turín, 7.—El ministerio anulará la declaración del consejo provincial contra la Convencion.

Sunderland, 8.—Se han hecho grandes fiestas á los marinos franceses, y manifestaciones llenas de entusiasmo por la alianza anglo-francesa.

Paris, 8.—Talleyrand ha sido nombrado embajador en San Petersburgo, Benedetti, en Berlin; Mercier, en Madrid; Réculot, en Francfort; Bourée, en Lisboa; Galignani, en Atenas; Chateaubriand Massignac, en Pérsia; y Boudy en el Electorado de Hesse.

Paris, 8 (por la tarde).—La emperatriz de Rusia llegará á Niza el día 21.

Mr. de Lesseps ha salido para Egipto, y el objeto de su viaje es el de ponerse definitivamente de acuerdo con Said-Baja para el cumplimiento de la sentencia arbitral dada por el emperador.

Bruselas, 8.—El rey Leopoldo ha salido para Alemania, dirigiéndose primero á Baden.

Su ausencia durará un mes.

Al mismo tiempo que el ministro de Negocios extranjeros francés Mr. Drouyn de Lhuys, enviaba á Roma el despacho diplomático que se ha leído recientemente, enumerando las faltas y errores que en opinion del consejero de Napoleon, ha cometido el gobierno pontificio, remitia otra nota diplomática al baron de Malaret, representante de Francia en Turin, en la

cual se expresan los motivos de queja que Francia tiene del gabinete italiano. Espérase con impaciencia la publicacion de esta última nota.

En Bohemia se ha cometido un crimen atroz y altamente repugnante. Un hombre brutal, deseado por una mujer que no le quiso para marido, resolvió matar á la primera que encontrase: fué esta desgraciada una viuda de 66 años, á quien retiró á lo solitario de un bosque; la ahogó con sus manos y la desolló, y al siguiente día comió un trozo de su carne cocido con patatas. De puro horrible, no se podría creer si no lo hubiera declarado el mismo reo.

Las últimas noticias de Panamá dicen que se esperaba un grave conflicto para el 4 de setiembre. El presidente del Estado habia rehusado someterse á la decision del Tribunal Supremo de Colombia, habiendo conseguido apoderarse de todas las armas y municiones que habia en la ciudad para entregarlas á la poblacion negra aliada á sus intereses. Por su parte el comandante de las tropas federales parecia decidido á emplear la fuerza para hacer respetar la autoridad central; pero solo disponia de un batallon de trescientos hombres poco seguros y mal disciplinados.

Segun vemos en una carta de Paris, la alarma con que el gobierno austriaco habia recibido la noticia del tratado franco-italiano, nacia de que el representante de Prusia en Paris habia manifestado á su gobierno que dicho tratado tenia por objeto garantizar Francia á Italia la posesion del Véneto; pero una vez conocido el texto de la convencion, los temores del gabinete de Viena han desaparecido, y las anunciadas protestas se quedarán probablemente en anuncios.

Segun el periódico austriaco La Nueva prensa libre, en la sesion que celebró la Conferencia de Viena el sábado último los plenipotenciarios alemanes declararon imposible de ejecutar el proyecto de que un árbitro decidiese la cuestion de liquidacion de la deuda entre Dinamarca y los Ducados, manifestando el intento de dirigir un ultimatum á Dinamarca para que se decidiese en este punto. Los plenipotenciarios daneses dieron conocimiento de este hecho á su gobierno y esperaban el 4 la contestacion. En vista de ello la Conferencia ha debido reunirse nuevamente.

La France dice que no será el general Delorme, quien irá á representar al vecino imperio en San Petersburgo en sustitucion del duque de Montebello, sino el príncipe de Talleyrand Perigord, embajador hoy de Francia en Berlin.

Asegúrase en Paris que entre los gobiernos de Austria y Prusia se intiman las relaciones de buena amistad, lo cual no debe extrañarse vista la actitud de la corte de San Petersburgo respecto á la cuestion italiana.

Háblase mucho de exijencias que tiene el gobierno prusiano en las conferencias de Viena y que dilatarán por algun tiempo la conclusion de la paz con Dinamarca. Para el caso de que así suceda, se anuncia un próximo cambio ministerial en Copenhague, favorable á la influencia rusa.

Se asegura cada vez con mas insistencia que el emperador Napoleon devolverá al de Rusia durante su estancia en Niza, la visita que este hizo á la emperatriz Eugenia en Schwabach. Al efecto

se citan ya hasta las funciones que deben celebrarse durante esta visita, diciéndose que la escuadra francesa de evoluciones, en el Mediterraneo acudirá á Niza.

El príncipe Humberto, segun se ha dicho en Paris, ha llevado á su padre el rey Victor Manuel una carta autógrafa del emperador Napoleon.

La repentina vuelta de la emperatriz Eugenia á Francia ha demostrado que no tenian ningun fundamento los rumores de una entrevista de los soberanos de Francia, Rusia y Prusia en Baden.

Gaceta.

—Suceso.—El percance de que ayer nos ocupamos ocurrido en los trabajos de la via férrea de Manzanares y en el sitio de los Santos pintados, fué causado á lo que parece por la falta de precaucion del deslajista, que murió víctima principal de su imprudencia. No comprendemos como puedan suceder estas desgracias. El terreno está hoy en disposicion de repetir la catástrofe de anteayer, y para conocerlo no es necesario una gran vista. ¿Cómo se permiten estos trabajos donde pueden resultar tales desgracias? Por fortuna de los dos heridos uno se encuentra bien y el otro, aunque ofrece cuidado, no se cree en grave peligro su vida.

—Adriana.—Cada noche que se presenta en escena la Srta. Civili obtiene una nueva ovacion y en cada obra parece mayor el mérito de la artista. La última vez que se la ve parece que es cuando ha estado mas inspirada y esto prueba que lo está en todas. En Adriana Lecourneur el entusiasmo del público fué indescriptible. La pasion, la violencia, la muerte en su mas horrible manifestacion, todo fué expresado por la Srta. Civili y todo lo hizo sentir á los espectadores. Estos aplaudian y la llamaban á cada instante, y sin embargo todos sentian necesidad de aplaudir mas. Cuando digamos es palido. La Civili es una gran artista.

—El vigia.—Diz que vienen monos sabios—á luchar con pollos tontos.—Si ofrecen á estos y á aquellos...—yo me quedo con los monos.

—Dos ángeles.—Ayer fueron conducidos á su última morada los restos de la señorita D.ª Enriqueta Alarcon y Melendez, y casi al mismo tiempo exhala su último aliento su amiga, su compañera, la señorita D.ª Laura Valenzuela y Castillo. Esta doble desgracia, casi en la misma calle y en dos jóvenes muy queridas por su belleza y por sus virtudes, ha producido honda sensacion en esta capital, donde una y otra familia son sumamente apreciadas. En la primavera de la vida; en esos dias en que el porvenir se presenta tan risueño y halagador; en que cerca del principio parece que debe hallarse muy lejos el fin, una y otra encantadora joven han pagado esa terrible deuda que todos al nacer dejamos contraida. La primera ha succumbido víctima de una aguda enfermedad que en pocas horas la ha arrebatado á su familia. La segunda ha muerto despues de largos y pesados padecimientos, que aunque mitigados por los cuidados del cariño, han puesto á prueba su resignacion cristiana. Por distintos caminos las dos han

dejado los peligros de la tierra por la calma y la verdadera felicidad del cielo. ¡Felices ellas! Sus padres, sus parientes, sus amigos son los que han aumentado un dolor mas á los muchos que en esta vida nos cercan, y por eso necesitan consuelos. Nosotros se los deseamos de todo corazón y los acompañamos en su justísima pena.

—Es malo.—Se lamentan los periódicos de Madrid y de algunas provincias del repugnante tráfico que se está haciendo por medio de la fotografía con figuras y grupos deshonestos. En Córdoba por fortuna se vé muy poco en este género y bueno es estar con cuidado porque el mal no se aclimata.

—Mas pormenores.—El puente de que ya nos hemos ocupado sobre el rio San Juan en el trozo de carretera comprendido entre Alcáudete y Baena, proyecto del ilustrado ingeniero jefe de esta provincia don Francisco Milla, consta de tres arcos escarzados rebajados al seso, de 20 metros de luz cada uno, sostenidos por pilas y estribos de 2,52 metros de altura hasta el arranque, siendo tres metros el espesor de las pilas y seis el de los estribos. La altura total del puente es de 7,74 metros y su longitud de 78 metros.

Sus fábricas son: silleria en las bóvedas, paramentos de estribos y pilas-ángulos de estribos, impostas, basas y cubiertos de pretiles. Ladrillo en limpio, en los timpanos centro de los pilares y pretiles, y mampostería ordinaria en los rellenos. Acompañan al puente muros en la margen derecha de 105 metros de longitud y 6 de altura y en la izquierda de 11,55 metros de longitud y 2 de altura media, coronados de banquetas de silleria y ladrillo, intercaladas con guarda-ruedas de silleria. Esta obra, á la que por su importancia hemos querido dedicar estos renglones, la mayor que de esta clase se ha construido en esta provincia desde el reinado de Carlos III, y la mas atrevida, ha sido dirigida por el referido ingeniero don Francisco Milla y construida por el ayudante tercero don Mariano Castineyra, director facultativo de las obras de dicho trozo de carretera.

—A los enamorados.—Se dice que muy en breve llegará á esta capital una compania de monos sabios. Los enamorados aprenderán así á estar de monos. Hay aqui unos pollos tan monos y unas niñas tan remonitas... el no se acordará.

—Robo sacrilego.—En el periódico oficial de esta provincia se encarga la detencion de las alhajas que fueron robadas en Almedovar hace pocos dias á la imagen de Ntra. Sra. del Rosario.

—Dos vacantes.—Han sido conducidos á la última morada los restos mortales del virtuoso sacerdote D. Ildefonso de Carpio, capellan del convento de la Concepcion y encargado en la Iglesia de San Cayetano.

—Convocatoria.—Durante todo este mes se admiten en el Gobierno civil de esta provincia solicitudes á un docto precedente del patronato fundado en Lucena por Antonio Ruiz Negrales.

—Que lo arreglen.—El camino de Palma del Rio á Ecija está fatal. La gondola que conduce los viajeros de uno á otro punto vuelca á cada paso. Si esto es ahora ¿qué sucederá cuando llueva?

—Me gustarán.—Dicen que los estanqueros van á llevar uniforme.—Si esta noticia no es cuento van á reir los fumadores.

—Que me las manden.—Se han puesto á la circulacion las nuevas pesetas ó monedas de 40 céntimos de esodo, con arreglo á la ley de 26 de junio último.

—Subasta.—El 23 del actual se subastan en la Administracion de rentas estancadas de Espiel 60 cajones de pino, envases de tabaco, bajo el tipo de 3 rs. cada uno.

—Anales de la orfandad.—En estos últimos dias habia en la casa de espósitos de esta capital 155 varones y 259 hembras.

—Fondos de instruccion pública.—Existencia el 24 de Setiembre reales 69,709 y 17 cts. Recaudado hasta el 1.º de del actual 27,374. Satisfecho por la mensualidad de Abril 73,337 y 51. Existencia 23, 726 y 2.

—Ferro-carril de Manzanares.—De un remitido que publica el Porvenir de Sevilla, sobre los trabajos de esta linea tomamos los párrafos siguientes, por ser esta una cuestion de grande interés para Córdoba.

«He leído en su apreciable periódico que en el ferro-carril de Córdoba á Manzanares se han empleado por término medio, en el mes de Agosto, 4,249 trabajadores; y que el director de este camino ha asegurado que en Marzo próximo se pondrá en explotacion el trayecto de Córdoba hasta Andujar.

La primera noticia no es cierta, y está lastimosamente equivocado el que así afirma: en mi expedicion del 8 de dicho mes, que salí de Córdoba á recorrer e inspeccionar toda la linea hasta Santa Cruz, y volví el 23 del mismo, he contado en toda ella 1,200 hombres próximamente y recuerdo muy bien donde trabajaban y su número.

El anuncio de que se abrirá al público para Marzo próximo la seccion de Andujar á Córdoba, se parece mucho á los que se emplearon en el de Aragon: así se entretiene al público. Antes se dijo que para fin de año y ahora para Marzo. Esto es poco menos que imposible, porque en el trayecto de Córdoba á Andujar es donde mas atrasados se encuentran los trabajos, y no es posible que en tres meses se concluyan desmontes, terraplenes, nivelaciones, echar la grava, colocar traviesas, barras, aparatos, telégrafos, etc. y se hagan todas las estaciones del trayecto que ni aun señaladas están en el punto donde se han de construir.

Si la empresa y el director de los trabajos quieren hacer una cosa que se les pueda agradecer, les indicaremos tanto lo que á Andalucía, cuanto á la empresa en particular conviene y es lo siguiente: Que trabajen con ahínco en la esplanacion de la via y demás obras desde el paso del camino de Linares á Vilches, llamado Cruz del Pañero, Fuente del Arayan, ó dehesa de Negues hasta Córdoba, poniéndolo en explotacion en seguida; pues como tenga dinero y pague religiosamente á los trabajadores que se le presenten, de seguro estará este trayecto de 21 leguas concluido para últimos de Junio de 1865.

La empresa debe armar máquinas en el referido punto y conduciendo á él cuanto material necesita, economiza el transporte de las 6 leguas que hay de diferencia hasta Andujar, sirviéndose, por este sencillo medio, de sus máquinas, para el arrastre de traviesas, barras, máquinas y demás, hasta Córdoba. Desde el referido punto al puente de Menjivar se encuentra el camino muy adelantado, como

(226)

lempló al capitán desfigurado por el dolor, que fijaba en él una mirada de angustia. —¡Exigis de mí un servicio muy triste, caballero! —Es para mí el mas precioso en este momento. —Dios contará vuestros sufrimientos en descargo de vuestras culpas: solo podéis sufrir una hora mas. —¡Las horas son siglos para mí! sed piadoso. —No tengo ni espada ni puñal. —Ni yo tampoco, repuso Pampelonne sin moverse de su sitio. —¡Tomad la mia! murmuró el capitán. Cuando el baron de Rochemorte se acercó á sacar la espada del moribundo, éste murmuró: —Por última vez pido á Dios perdon de mis culpas; pero lego al caballero de Pampelonne un enemigo implacable que me vengará. —¿Quién? murmuró con desden el caballero.

(231)

El caballero continuó: —Se cuenta hasta... La misma interrupcion: el papel, en cuatro dobles, habia recibido cuatro agujeros de un mismo golpe. —¡Maldito contratiempo! exclamó el gascon. Tendré que desembalsar toda la pieza, lo que no es divertido. No importa, d're con él ó perderé mi nombre. Y continuó su lectura. —Se cuenta hasta la... baldosa, la cual se moverá de derecha á izquierda como un tornillo para levantarla, y se descenderá á otra cueva poco profunda, y removiendo la tierra en el ángulo izquierdo se encontrará... —¡Bravo! exclamó Pampelonne guardando de nuevo el papel y desatando del mismo cordón una llavecita; el resto lo sé de memoria. Ahora manos á la obra; ¡pero cómo voy á guiarme ahora en ese oscuro laberinto?... Mis ojos, aunque buenos, no son ojos de gato... Diantre, ya di con lo que buscaba... parece que la Providencia secunda todos mis deseos.

(230)

Se encontrará entonces una escalera construida en zig-zag que tiene doscientos escalones; desde el ciento veinte se advertirá, á mano derecha una plancha de hierro fija en la pared por enormes cerrojos. Esta plancha oculta una abertura abierta á manera de balcón sobre el foso; cuya abertura puede en caso de necesidad favorecer la evasion del que quiera huir de la ciudadela. —Al terminar los doscientos escalones se encuentra una cueva; en el fondo de ella, en frente de la escalera, hay una puercecilla baja que se abrirá óprimiendo un bache de plomo que hay en el tercer pié derecho de la pared; entonces se penetra en una pieza espaciosa y enlosada de mármol: todas las baldosas son completamente iguales; se contarán las baldosas desde la mano... —Aquí habia un agujero redondo en el papel: de suerte, que era imposible adivinar si debia empezarse á contar por la derecha ó por la izquierda.

(227)

—Mi mujer. —¡Acaba con esa vivora! gritó Pampelonne. —¡Está hecho! murmuró Rochemorte; pero por el diablo, amigo mio, que no quisiera yo encontrarme en vuestro pellejo. —¿Por qué? —Porque tenéis sobre vuestra cabeza levantado el brazo de una mujer y de un jacobino: es demasiado para un hombre solo. —El tiempo dirá: vámonos á dormir. Rochemorte y Pampelonne siguieron el mismo camino que les habia conducido hasta el foso, encontrándose en el patio principal. Dos ventanas del piso principal aparecian iluminadas á pesar de lo avanzado de la hora. —¡Callel dijo el baron: ¿qué significa eso? —No hagais caso: son las habitaciones de Mr. de Brissac. —Pero aunque sean, estando su dueño ausente, no me esplico esa claridad. —Ese es el secreto de Gourdon.

Boletín religioso.

de este á Andujar, fuera del desmonte de las Torronteras de Villanueva. Des- de dicho punto (Fuente del Arrayán) res- tan solo 6 leguas de carretera para ir á Madrid; y como queremos ser justos con la empresa, no veríamos con disgusto, cuando así se encontrase el camino, que se le concediese la próroga de 6, ó 12 meses, para concluir las difíciles 6 leguas de Guarrizal á las Ventas de Cárdenas.»

—Nombramiento.—Se nos ase- gura ha sido nombrado sub-gobernador de Lucena el Sr. D. Félix Arco, alcalde-cor- regidor que ha sido de Loja.

—Granos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante la primera quincena de Setiembre: fanega de trigo 43 rs. y 45 cts. de cebada 22 rs.: de centeno 31 y 33: de maiz 38 rs.: ar- roba de garbanzos 19 y 43: de arroz 28 reales.

—Qué gracia!—Aunque llueve y aunque truena—no se va el calor este año.—¿Si saldrá verdad la filia—que nos dió el zaragozano? —Agüa, que me ahogo.—Dice un poetastro gallego: «Enamorado de una virgen pura,—be- na y sentimental como una flor,—y escl- yo de su amor y su hermosura,—me ca- saré con ella... ¿Qué haré yo?»

No, por Dios, no se case usted; el buey suelto bien se lame. Y continúa: «Razon de rudo y áspe- ro entrecejo,—corazon lleno de ambicion andaz,—no me dareis vosotros un conse- jo...—de esos que en tales casos soleis dar...» Basta, basta, que me ahogo. Y contesta una poetastra idem:—«Si de este mundo en el jardín ameno—flores somos los miseros mortales,—unas gozán las auras matinales;—otras se arrastran en el torpe cieno.»

—Qué arrastre, qué cieno, ni qué ca- labazal! Cásese usted con el señor de la razón y el entrecejo y acabemos. —Lance frustrado.—Dias pasa- dos pusieron por cebo un zorro, segun hemos oido, á los dos leones, macho y hem- bra, que andan por Despeñaperros, con objeto de cazarlos; pero los cazadores tu- vieron el disgusto, segun parece, de ver que el león devoró su presa sin caer en el lazo.

—Ilustracion.—Dice un perió- dico que los pugilistas ingleses están de- enhorabuena. Parece que en breve se ve- rificará una lucha entre los célebres cam- peones Coburn y Mace: el vencedor ga- nará 25,000 frs. Coburn es irlandés y ha aceptado las condiciones del combate, segun las cuales, este debe verificarse den- tro de un radio de 20 á 100 millas de Dublin. Las autoridades han adoptado me- didas para impedir el encuentro. ¿Green nuestros lectores que las autoridades con- seguirán impedir esta inmoral y escan- dalosa lucha? Casi nos atreveremos á ase- gurar que no. El espectáculo repugnante con todos sus preparativos y detalles se llevará á efecto, y su resultado se hará público. Una numerosa concurrencia acu- dirá á presenciario, y los periódicos se ocuparán de él como de un gran aconte- cimiento. En cambio sus impasibles es- pectadores seguirán haciendo coro á to- dos los extranjeros que declaman continua- mente contra nuestras corridas de toros. Juzguense con entera imparcialidad ambas fiestas, que será fácil luego averiguar cuál es la que por tan inmoral se censura.

—Qué cosas!—Un frances ha descubierto el medio de cocer los alimen- tos sin necesidad de fuego. Hé aquí el secreto, que ya ha comunicado su inven- to á la Academia de ciencias del veci- no imperio. Se encierran las frutas, legum- bres, carnes, etc., en un puchero comple- tamente encajizado y cubierto de mu- chos cristales, colocados unos sobre otros. La acción del sol semultiplica al atravesar los cristales, de modo que hace hervir en breve el agua que contiene el puchero. El sabor de los majares, dice el inventor, es mas suculento que cuando se cocen por el medio ordinario.

—Esentricidades.—Leemos en una correspondencia de la capital del ve- cino imperio lo siguiente: «Es objeto de todas las conversaciones un extraño y des- agradable incidente que ha ocurrido hace algunos dias en un pueblecito próximo á Paris, donde vivia una hermosa jóven, ca- sada con un antiguo soldado de la repú- blica. La jóven en cuestion miraba con in- diferencia á su esposo por que cultivaba de- masiado el nectar de las viñas; pero en cambio amaba con delirio á los gatos, lle- gando hasta el estremo de conservar en una de las habitaciones de la casa en don- de viven los consortes, mas de doscientos Micifuz. El antiguo veterano que adoraba á su mujer, profesaba, no obstante, una

profunda aversion á los gatos, y conven- cido de que ellos eran la causa de la im- compatibilidad de humor que existia en- tre él y su cara costilla, se propuso to- mar una medida decisiva. Una noche apro- vechándose de la ausencia de su espa- sa, se dirigió á la habitacion en que los gatos y las gatas vivian continuamente en la mas completa armonia. Nuestro hom- bre se habia provisto de unas veinte me- chas encendidas, que arrojó precipitada- mente en el sitio donde moraban los po- bres animalitos. En seguida, satisfecho de su obra esterminadora, se retiró con sig- ilo. Media hora despues hirieron sus o- dos los alarmantes gritos de fuego! El veterano, medio envuelto entre las blancas sábanas de su lecho, se contentó con son- reir; pero los gritos fueron tales y tan aterradores, que se apresuró á levantarse notando que, en vez de haber asfixiado á los gatos, habia incendiado toda la habi- tacion, y que las llamas, impulsadas por el viento, comenzaban á destruir las pa- redes de su mismo cuarto. Quiso tanzarse fuera, pero esto hubiera sido aproximar su cerena muerte; quiso salvarse por la ventana de su cuarto, pero la casa estaba situada á una respetable altura, y se hu- biera estrellado irremisiblemente al llegar al suelo. Loco de dolor y de rabia, corrió por su habitacion, como una hambrienta fiera, pidiendo socorro. Cuando acudie- ron á salvarle, se habia asfixiado. Encuan- to á su jóven esposa... no pudo menos de llorar la muerte... de sus gatos.

—Descripcion curiosa.—Hé aquí la de la profundidad del mar: El lecho del Océano es por su estruc- tura y la diversidad de accidentes de su superficie, exactamente parecido á cer- tas partes de la tierra firme en la época actual; es evidente que estas han pertene- cido á la cuenca del Océano, y presentan todavia vestigios irrecusables de semejan- te origen. Las istas mas pequeñas son crestas de montañas, cuya base, apoyada en valles, ofrece ondulaciones poco sensi- bles, barrancos, abismos y cortas vertica- les análogos á los que admiramos en la superficie de la tierra.

La sonda indica eminencias, montes, valles separados por abismos, cuya dis- posicion ni es menos variada ni ménos maravillosa que la que observamos en la parte descubierta del globo.

Cubren los valles submarinos una ve-

gelacion abundante y razas nómadas, á cuyo lado fueran pigmeos nuestras especies mayores, el elefante, el rinoceronte y el hipopótamo. La elevacion de la totalidad de la tier- ra firme sobre el nivel del mar, es por término medio de 304 metros. El nivel medio de la Europa es de 204 metros, de 350 el de Asia, y 292 el de América. La elevacion media del Africa sobre el nivel de los mares no es todavía bien conocida. Por otra parte, la profundidad del Océano, si estuviese nivelado, el fondo se- ria de 7 kilómetros. Se han encontrado en el Océano profundidades de 11 kiló- metros, y es sabido que las aguas cubren las tres cuartas partes de la super- ficie del globo. Por consiguiente, si fue- se posible arrancar la costra terrestre y arrojarla al mar, los montes mas eleva- dos bastarian apenas para alcanzar la profundidad de las mayores depresiones del suelo; quedarian á 3,847 metros ba- jo el nivel del agua, y la masa total de la tierra se ballaria sumergida á una pro- fundidad de mas de 1600 metros.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADAIA.

LA SEÑORITA LAURA VALENZUELA Y CASTILLO ha fallecido. D. José Valenzuela y Marquez y doña Francisca de Paula Castillo y Zaldua, don Francisco Castillo, D. Rafael, y D. José Castillo y Zaldua, D. Agustín de Fuentes y Horeas, D. Francisco Vasallo, D. José Pardo, D. Agustín Moreno y D. Manuel Aroca, Pbro. D. Gerardo Dombrasas y D. Rafael Marchal, padres, abuelo mater- no, tios, director espiritual y amigos de la difunta (Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no ha- yan recibido invitacion se sir- van encomendarla á Dios y asis- tir á su funeral que se verificará á las diez de la mañana de hoy en la Iglesia parroquial de San Pedro, en lo que recibirán mer- ced. El duelo se recibe en la casa murtuo- ria y se despide en el cementerio.

—Hoy.—Nra. Sra. del Pilar de Za- ragoza. JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del hospital de Jesus Nazareno. —En la iglesia del convento de Santa Cruz se celebrará una solemne función á Nra. Sra. del Refugio, á las nueve y me- dia, en la que predicará el Sr. D. Ma- nuel Enriquez.

—En la misma iglesia se principiará mañana á las oraciones una novena á la referida imagen. —Los asociados á la corte de Maria, vi- sítarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

ANIVERSARIO. En los dias 13 y 14 del corriente ha- brá Jübileo en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos de es- ta ciudad, aplicado en sufragio del alma del Ilte. Sr. D. Pedro de Leon y Navarre- te, coronel de caballeria, gentil-hombre de cámara de S. M., caballero de la militar orden de Calatrava etc., que falleció en 13 de Octubre de 1836. Su señora viuda é hijos esperan la asistencia de los fieles á estos religiosos actos.

Todos los señores sacerdotes que gus- ten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma del citado señor, en el espresado templo, y dichos dos dias, re- cibirán el estipendio de 10 rs.

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL. Gran función para hoy, en la que to- mará parte la célebre actriz italiana se- ñorita Carolina Civili. —El aplaudido dra- ma en dos actos titulado: «Amor de Madre». La pieza en un acto: «No hay humo sin fue- go.»—A las 8.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del Dia- rio de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 3A.

SECCION COMERCIAL.

Mercedes. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 80-89 c. Diferido 13-90. Deuda amortizable de primera clase 44-00. Id. de segunda 27-25. Id. del personal 25-65. Acciones del Banco de España 194.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado pú- blico de esta capital desde las dos de la tarde del dia 40 de Octubre á igual hora del 11. Trigo 470 fanegas de 48 á 50 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos á 39. Id. en la ciudad á 32. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 12 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 40 á 52. Cebada de 00 á 26. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 37 á 51. Cebada de 22 á 22 1/2. Habas de 35 á 36 1/4. Aceite de 00 á 45. GRANADA. Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Ha- bas de 49 á 52. MALAGA. Trigo de 48 á 63. Cebada de 29 á 30. Habas de 40 á 45. Aceite de 00 á 47. JEREZ. Trigo de 50 á 55. Cebada de 25 á 28. Ha- bas de 44 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Ha- bas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro.

Ferrocarril. Sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos del dia. De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 10 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 8 y 25 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede re- gir directamente de Cádiz.

Comercio. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 57 rs. 70 centimos. Segunda clase 43 rs. 47 centimos. Tercera clase 36 rs. 23 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 112 rs. 70 centimos. Segunda clase 84 rs. 9 centimos. Tercera clase 54 rs. 68 centime.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440. Ro- tonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226. La Madrileña. Salen para Madrid los dias pares á las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria núm. 20, Alfonso Maroto. Precios como la anterior.

La Cordobesa. Sale para Madrid los dias impares entre doce y una de la tarde. Entran los pares entre diez y once de la mañana. Precios como la anterior. Su ad- ministracion, calle de Ayuntamiento núm. 6. La Victoriana. Salen para Madrid los dias impares á las 12 1/2 de la mañana. Entran los pares de 40 á 44 de la mañana. Precios, como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Festas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los dias impares á la una de la tarde, y llegan de nueve á diez de la no- che. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan. La Castellana. Salen para Madrid los dias pares á la una de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 40 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Esparteria núm. 4.

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias á las 3 de la tarde. Entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios, Berlina, 65 rs. Interior, 461 Calle de Lucano, antes del Potro núm. 14, por D. Alfonso Maroto. El coche que salia para Cabra á Málaga sale todos los dias á las dos de la ma- drugada y entran de dos á tres de la tarde. Seden- pacha en el mismo punto. La Malagueña. Sale para Málaga y Granada el presente mes los dias impares á la una en punto de la tarde, y mudará de coche en Antequera. Este coche no to- cará en Montilla por haberse suprimido aquella ad- ministracion, y los señores viajeros que quieran tomar asiento lo harán en la carretera al pasar el coche por frente de aquel pueblo, donde bajaran tambien los que traigan asientos para dicho Puen- to. Los precios de los asientos de uno y otros pun- tos, estan de manifiesto en su administracion calle de San Fernando núm. 47, antes de la Feria.

La nueva Andaluza. Sale para Montoro los dias impares á las 12 de la mañana, y de Montoro los pares á las 7 de la mañana. Precios: á Montoro 32 rs. A Pedro Abad, 24. Al Carpio, 20. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 14. Transportes de la Sevillana. Salen los dias pares á las 3 de la madrugada, y entran los impares á las seis de la tarde: se ad- miten arroses para la linea del Norte y Galicia; su despacho, esquina la cuesta de Lujan. Billetes-correo. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 220 s

Otros carruages. Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista Alegre frente al Proto- rio, en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el dia. Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Cordoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benamé- jiga, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son nuy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacom- bra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 14, antes del Potro. Mensagerias aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se con- duzen en las mismas. Dicha oficina se halla si- tuada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arroses y pasajeros á precios convencio- nales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de par- tida y llegada de las galeras y tan apropiétopor la proximidad á la estacion del ferro-carril. La sa- lida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela. Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedro- gosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cin- cuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 12 y 45 minutos de la noche. De Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalca- zar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madru- gada. Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madru- gada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada. Para Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guad- alcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada. Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mer- cede, 15. Para los incendios en despoblado se darán co- mo señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: Posada del huerto de S. Pablo. BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espi- sa IDM. Andrés Rabadan. AGUILAR Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garris, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CARRERA, Manuel Gutierrez, se salia de la SANTA ELIA, Juan Castellano, Posada del Toro. OBENO, Francisco Diaz y Andrés Perexá Posada de la Palla. POZOBLANCO, Juan Colchepé. PALMA, José y Juan Perez. MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellero; ECHOA, Salvador Dieguez. ANDUJAR, Juan Montoro. OBENO, Francisco Sanchez. BAENA y Lucena, Isidro Colodrero, Posada de la Maderata. MONTORO, Francisco de Luque. ECIZA, Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio. CASTRO, Juan Romero. LA CAMPANA, Andrés Montero. RAMBLA, Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO, Ildefonso Caballero. VISO, José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Car- to. POZOBLANCO, Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCI, José Maria Valera y Francisco Ven- elada. VILLALBA, Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO, Pedro Moyano. ESPIN, José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO, Juan Antonio Bravo. CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Benec-guerra. POSADANA y CAÑETE, Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Maria. FERNANDEZ, Miguel Sanz y Joaquin Bena- ventura. P. ESCO, Cecilio Arenas. Posada de las Yerbasi. ABADIA, Bartolomé Obispo. DOÑA MENCIA, Cristóbal Navas; VILLARVEJA de Córdoba, José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCI, Francisco Rodriguez; VALENZUELA, Francisco Garcia. ANDUJAR, Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. VERDE, Manuel Tabares y Francisco Luque, PEDRO ABAD, Ildefonso Castilla. VILLARVEJA, Miguel Estremera, Rafael Re- driguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRINCO, Antonio Aguilera. PUENTE GRNLI, Cristóbal Godoy y José Morales; Posada nueva de la calle de S. Pablo, CARPIO, Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral, CABRA, Gabriel de Reyes (a) Flor, Carrera del Puente núm. 79. ECIZA, Fernando Roman. Palma 10. GRANADA—José y Antonio Sanchez.

Franquico de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—DONDE está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó frac- cion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del correo. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA á ISLAS ADEYACENTES; El franquico es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franquico, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 1 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franquico, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 3 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franquico, cuatro se- llos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franquico, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franquico. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además de franquico, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franquico es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franquicadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. y 10 centimos. Certificadas. Además del franquico, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, SPAÑA, etc.—No se puede fra- nquear.

SECCION DE AVISOS.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Arrendamiento y venta. Se vende y se arrienda desde el día del molino aceitero llamado de S. Cayetano, con buenas bodegas, atarazanas, un huerto y otras oficinas de comodidad. D. Miguel Morales, que vive en la calle de Juan Rufó, antes de la Puenseca, dará cuantos conocimientos se deseen sobre el particular. 4-4

Manchones. Desde el día se arriendan los manchones para cabras pertenecientes a la hacienda de la Tejera. La persona a quien le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle del Ligo núm. 62. 7-6

El exterminador instantáneo radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de París, ha descubierto esta especial composición, la cual usando por medio de sabumieros y haciendo cuanto dice la instrucción que hay en cada caja, se consigue la extinción completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composición, es buscada con mucho empeño, no pudiendo a veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone.

Precio de cada caja 3 rs. Unico depósito en esta Capital, droguería de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Venta. De un hermoso piano de palo Santo de siete octavas, en la plaza de S. Pedro núm. 8 darán razon. 4-4

Curso de enseñanza. El Señor Burillo, catedrático de matemáticas, piloto que ha sido de la Armada, director de caminos y profesor de algunas lenguas vivas, tiene abierto en su casa un nuevo curso de enseñanza particular, preparatoria para cualquiera de las carreras científicas. Los señores padres de familia que desean conocer en orden a esta enseñanza otros detalles relativos al modo de recibirla, los alumnos, ya colectiva, o individualmente, retribución, etc., podrán acercarse al profesor de quien recibirán en una hoja impresa cuanto en este concepto pueda interesarles.

De desea con preferencia que los jóvenes que gusten recibir esta enseñanza no pertenezcan a la matrícula del Instituto; esto no obstante, teniendo el profesor la competente autorización, podrá o no aceptar el encargo de instruir en elementos de matemáticas a los cursantes que deban estudiar esta parte de filosofía en enseñanza doméstica. Vive calle de S. Alvaro número 12. 4-4

Subasta. En la villa de Aguilá de la frontera, el día 20 de octubre de diez a doce de la mañana, en la escribana de don Manuel María Urbano, tendrá lugar la subasta en venta del lugar conocido por el de Mesa, pago de los Moriles, término de dicha villa. El lugar tiene casa, bodega y unas 30 aranzadas de viña. Desde hoy estará de manifiesto el pliego de condiciones en la escribana del citado don Manuel María Urbano, Aguilá 1.º de octubre de 1864. José Mesa de la Cerda. 4-4

Hallazgo. Manuel Cries, calle del Callazo núm. 19, se ha encontrado junto a la huerta de la Capilla un tenedor de plata con las iniciales C. C. Su dueño podrá pasar a recogerlo a dicha casa. 4-4

Aprendices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos o tres jóvenes de 12 a 14 años que sepan leer bien.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Tratado elemental de los cortes de cantería ó arte de la montea. Obra en que se enseña a montar y labrar las bóvedas simples, los capiteados, las trompas, los arcos adintelados con juntas a plomo, las bóvedas de claustro, por arista, esféricas y elípticas; los lunetos, etcétera; escrita en francés por Mr. Simónin y traducido al español. Un tomo en folio encuadernado a la holandesa. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1863 y 1864.

Pérdida. Hace dias se ha extraviado del sitio llamado la Barca, una vaca colorada, ojinegra, de ocho años, propia de D. Fernando Suarez Varela. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a dicho señor, quien dará una gratificación.

Arrendamiento. Para desde primero de Noviembre próximo se arrienda la posada de S. Anton, situada en las afueras de la puerta Nueva de esta capital. En la casa número 6 calleja de las Azoncas darán razon. 4-2

Dehesa. En la dehesa de Navas del Moro se admiten acojidos para la inverna, tanto de ganado yeguar como vacuno, estando bien empastado y habiendo buenos abrigos y aguaderos. La persona a quien le acomode podrá tratar con su dueño don Rodrigo de Mesa, que vive en el Carpio, calle Grande núm. 43. 4-4

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 43 grabados. Edición grande, 26 rs.

Arte de curar las enfermedades sin medico y sin botica, por Raspail, 6 rs.

La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Caza de monería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs.

El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs.

Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con más de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tafilete, 30 rs.

Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs.

Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs.

El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs.

El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfección, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs.

Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs.

La Alegre, cuentos, chistes, estravagancias y anecdóticas populares, con láminas, 4 rs.

Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs.

Las tardes de la granja, Colección de novelas dedicadas a la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el viajero, 4 rs.

Mapa de España, ilustrado con más de 430 láminas, 10 rs.

Manuscrito en papel superior, 14 rs.

Muestras de escritura letra bastarda española, diez planas, 8 rs.

Obras de Quevedo: contiene obras críticas, satíricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 48 rs.

Las mismas, edición de todo lujo, 40 rs.

Poesías de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Manual de albanilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables a los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Arrendamiento en subasta. El día veinte y cinco del corriente a las 12 de su mañana tendrá lugar la subasta para el arrendamiento de las fincas siguientes.

El cortijo nombrado Villaverde de la baja, situado en la campiña y término de esta Ciudad, que linda con los de Villaverde la alta; Torres-Eusteros, Pangaia, Ubaditas y otros. La casa número 4 moderno, situada en la calle de los Doñores chicos de esta capital.

El remate para dichos arrendamientos tendrá lugar el día y hora referidos en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, sita en esta Ciudad calle Fernando Colon núm. 16; donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones en los cuales se expresa el tipo por que salen a subasta mencionadas fincas y la duración de los contratos, etc. 4-4

Bases y tarifas de la Contribución de Consumos, establecidas por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real instrucción de 1.º de Julio del mismo año. Se halla de venta en el despacho del Diario de Córdoba. 4-4

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conillerías núm. 1, 2, 3 y 4. Grandes depósitos de camas, caires y cejas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas, económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azófar y otros efectos.

Diligencia la Malagueña. Con conocimiento del Sr. Gobernador de la Provincia, esta empresa ha acordado poner en conocimiento del publico, que el punto de tomar y dejar viajeros para la ciudad de Montilla es el parador de la Concepcion, por encontrarse a muy corta distancia del ramal que sale de la carretera general de dicha población. 45-9

Arrendamiento. Se hace de los albergues del cortijo del Algivejo, que se componen de casas de teja y chimiza, situado fuera del radio, en el trasruedo de Córdoba ó inmediato a los ferro-carriles de Sevilla y Málaga, con servidumbre al camino de Córdoba la vieja y aguas de pozo y fuente, bajo las condiciones y renta que están en el manifiesto en la secretaría de la señora Condesa viuda de Hornachuelos en Córdoba, calle del Arco Real, número 13 nuevo. 45-9

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden a 4 reales en el despacho del Diario de Córdoba.

FERRO-CARRIL DE GRANADA.

Teniendo la Empresa de esta vía férrea sobre 300.000 arrobas en barras carriles que trasportar desde Málaga a esta Capital, se anuncia al público para conocimiento de los carreteros que quieran dedicarse a este servicio. El precio del transporte por arropa será de tres reales, satisfechos en el acto de verificar la entrega en estos almacenes, disfrutando además de la exención de pago de portazgos por la franquicia que está concedida para los materiales de Ferro-Carriles.

Granada 5 de Octubre de 1864. El representante, Pedro Abades.

Depósito general en Córdoba, en casa de D. Diego Rayo.

POSTATO DE HIERRO. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los bueros y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido. Según las observaciones hechas en los hospitales de París, y consignadas en el prospecto, es superior a las pilosas llamadas de Viallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de opilada, los dolores de estómago, digestiones penosas, empujamiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menestruaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del ACETATE DE HIERRO DE RACAZO, y el mejor sosten del cuerpo para resistir a los grandes calores y a las enfermedades que estos ocasionan.

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO. GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS. Nuevo tratamiento preparado con la hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de los gonorreas, sin temor alguno de estrechez del canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y FUCHE de París han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyección se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos é intermitentes, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vida, FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Se emplea para la debilidad de la vista que reconoce por causa la vejez, los trabajos etc.

GRAN ALMACEN DE MADERA DE FLANDES. Plazuela de las Azoncas núm. 5. En este almacén se encontrará un completo surtido de toda clase de maderas de Flandes, á precios sumamente arreglados.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA legalmente constituida bajo la razon SOCIAL DE B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA. Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 10, cuarto 2.º. Esta compañía necesita para los diversos negocios de que se ocupa, un comisionado viajero para esta Provincia y representantes en las cabezas de partido de la misma, uno y otros tienen un asignado fijo y un tanto por 100 en los diversos negocios de que se ocupen. Para conocer las condiciones, dirigirse á los Directores gerentes de la Compañía.

ALMACEN DE MUSICA. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fabrica, y se enagenan á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes. 4-4

BANCO DE PROPIETARIOS. Establecido en Madrid calle del Clavel número 11. Nueva renta a la propiedad inmueble y a todos los valores corrientes. Prestamos a los Socios con derecho a amortizar el capital paulatinamente. Gastos, descuentos, y garantía, a petición del Socio; gratis unos, obligatorios todos para el Banco, a petición de los Socios, y de los imponentes. Caja hipotecaria de ahorros. La caja ofrece una doble garantía hipotecaria y subsidiaria siempre mucho mayor que puedan ser las imposiciones. Se admiten a interés fijo desde 5 reales en adelante: unas francas para retirar los valores a voluntad previo aviso; y otras a plazo determinado.

- Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andúez, propietario, ex-ministro de Gracia y Justicia, senador del Reino, Presidente.
- Excmo. Sr. D. Joaquín Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia, Diputado a Cortes.
- Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, interventor general militar.
- Excmo. Sr. Marqués de Perales, propietario, Senador del Reino.
- Señor D. Estanislao Figueras, abogado, propietario ex-diputado a Cortes.
- Señor D. José Abascab, capitán industrial, propietario.
- Señor D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario, diputado a Cortes.
- Señor D. Mariano Ballesteros y Dóz, propietario, Diputado a Cortes.
- Señor D. Eduardo Chao, consocio fundador del Banco.

Fábrica de persianas de cortina. Antonio Martínez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios a las personas que quieran utilizarlos. Se hacen cortinas, bien pintadas al óleo y colocadas en sus huecos, respondiendo por tres años de su buena construcción, a tres reales pie cuadrado, fuera de Córdoba, a tres y medio franco de porte.

Tambien se hacen a la francesa según los dibujos adelantados en la capital de Paris; estas consisten en una cadenilla que sustituye la cinta haciendo indefinible su duración; su precio cuatro reales pie cuadrado, respondiendo por cinco años de su buena construcción; fuera de Córdoba a cuatro y medio franco de porte.

Asimismo se reforman las persianas viejas poniéndolas de cinta ó cadenilla, a precios convencionales. Calle del Sol núm. 134, frente a la iglesia de Santiago en Córdoba. 8-3

Montañera y pastos. Los de Alizné; hasta las 12 de la mañana del jueves 18 del corriente se oyen proposiciones sobre los dichos aprovechamientos; en la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalupe, su dueño.

Venta. Se venden ocho escañales en completo estado de uso y pueden destinarse para coger aceitunas. Pueden verse en la posada de la Salud, conagua al cementerio del mismo nombre. Tambien se venden, a censo, dos casas en esta ciudad, calle de los Alamos. Para tratar de sus precios, de nueve a once de la mañana, en la calle Meson del Sol núm. 45.

Venta. Se hace de los efectos que constituyen la fabrica de jehones de la Agricultura, los que se darán por un precio arreglado. La persona que quiera tratar de su ajuste puede pasar a la indicada fabrica para hablar con su dueño don Pedro Sanz, quien podrá además enseñarles el sistema de la fabricacion que es el mas económico que se conoce hasta el día. 10-3

Ventas y arrendamiento. Se vende un tronco de caballos torcos, uno de ellos de 7 años y su aizada diez dedos y el otro de 6 años y su aizada ocho dedos; en la casa núm. 47 plazuela de la Trinidad darán razon.

Tambien se vende una carretela de media suspension con filetes dorados y en el mejor estado: en la dicha casa darán razon.

Y se arrienda desde el día una casa principal núm. 6 calle de las Campanas, con ocho habitaciones altas y siete bajas y cocina alta y baja y cuadra; en la misma casa darán razon.

Dos mil y cien tablas senorilimas para toda clase de reparos. Se precede un formulario de los de un mueble; con todas las explicaciones necesarias y operaciones hechas sobre el modo de reducirlos con precisión y exactitud; el artículo 17 de la Real orden de 15 de Setiembre de 1857, la Real orden de 13 de Mayo de 1864 sobre la manra de imponer los recargos a vecinos y forasteros, etc. Usó en el día por D. F. y R. el precio de 38 reales. Despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 31.

Contribución de Consumos. Guia fácil, sencilla y completa dedicada a los Alcaldes, Ayuntamientos y Secretarios, por don Eusebio Arriza y Ribasó. Se halla de venta a 12 rs. en el despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 34.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de olivar con molino y bodega, en la haza nombrada la Reina, término de Adamuz. Calle de la Pierna núm. 43 darán razon. 16-1

Tripa de vaca americana. Se vende al por mayor casa núm. 3 calle Marqués del Villar, y a la menor en el puesto de Rascá Calvo, plaza de la Corredera. La finura y clase de este género es muy buena. 4-1

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Mueblina, con dibujos preciosos, para evitar vistlos.

Casa en venta. Se enagena a plazos ó al contado, la sin número y recién obrada en el corral de Bataneros, frente al horno del Cristo. Se admiten proposiciones en el número 2 calle de los Moros. 8-8

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, abisado con 24 grados, á 65 rs. arroba, en el despacho de jabón de la fabrica La-Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Fausto Martínez de la Torre y concluido á buril por D. José Asencio. Se vende en la imprenta del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 34.

Acetuna. Se vende el fruto pendiente de acetuna del lugar de la Carnicera, conocido por el Algiver, y sus agregados, en la calle de S. Andrés núm. 62 darán razon. 24-1

Montañera. En los lagares de S. José y Torre Dorca; á la persona que pueda convenirle, puede dirigirse á el citado de San José donde lo enterarán de sus precios y condiciones. 4-1

Diccionario de bolsillo, francés-español y español-francés, con todas las voces de las respectivas academias, por D. Ramon Jaquin Domínguez. Un tomo encuadernado en pasta a 19 rs. Despacho del Diario de Córdoba. En el mismo establecimiento se encuentran gramáticas francesas é inglesas por el método de Offenord, Ahn y Chartreau reformado, diccionarios franceses de Taboada y de Blanc, é ingleses por Sadler; guias de la conversacion francesa, y demás libros necesarios para la enseñanza de ambos idiomas.